



Dña. Ana Cecilia Colmenares Sigala
Delegada de la XIV Promoción del Master en Matrimonio y Familia
Acto de graduación, 12 de junio de 2015

Excelentísimo Sr. Vicerrector,
Ilustrísimas Autoridades Académicas,
Estimado Claustro de Profesores,
Apreciado personal de Secretaría y Administración, Distinguidos familiares y amigos, y muy queridos compañeros:

Ante todo deseo agradecer a mis compañeros el honor de haberme elegido para decir unas palabras en este momento, honor realmente inmerecido, y que llevo a cabo con un afecto superior a lo que me implica estar desde este atril dirigiéndome a cada uno que, con sus vidas y vivencias, han sido motivo de mi inspiración.

Buscando maneras de tranquilizarme pensé que me dirigía a mi familia y no me equivoqué: han sido dos años en los que hemos sido testigos y hemos atravesados circunstancias que sólo ocurren en familia: bodas, embarazos, nacimientos, cumpleaños, mudanzas, nuevos contratos de trabajos y despidos, enfermedades y hasta el fallecimiento de seres muy cercanos y queridos; y sin quizás darnos cuentas echamos la vista atrás y pensamos ¿cómo puede ser que en este corto tiempo hayamos vivido tantas cosas y con tanta intensidad? Desde ahora formamos una pequeña familia, la de la XIV promoción de este maravilloso Master, que hoy celebra con 2 inmensa felicidad lo que supone haber alcanzado una meta.

Muchos me han dicho, y con razón, que han dado un giro a nivel intelectual pero sobre todo personal: empezamos buscando formación académica, y nos vamos transformados personalmente por los contenidos aprendidos, y es que no sólo estamos aquí para lograr una titulación más. Este Master cala en lo profundo, toca nuestra esencia, nos lleva a la reflexión, nos anima al cambio con cada una de las asignaturas



que plantea. En definitiva hoy acabamos con convicciones más profundas, y comprometidos a apostar por la familia en esa época convulsa y de continuos vaivenes.

Sin duda este tiempo ha sido de los mejores invertidos en nuestra vida. Ha supuesto un encuentro con la verdad, que penetra, que interpela y que transforma. Y la única manera que tenemos de ser consecuentes es “encarnar” la palabra, el mensaje que ha sido depositado en nosotros. En el camino hacia la Verdad detenerse es ir hacia atrás. Hemos recibido un gran empujón y con nuestro nuevo enfoque hemos aprendido a mirar con misericordia: por muy atrás que se esté siempre se podrá ir hacia adelante, ofreciendo la mayor ayuda profesional posible, respetando la libertad y la conciencia.

El mundo de hoy nos pide ser auténticos: ser auténticos en estos tiempos significa tener coherencia de vida: buena proporción 3 entre lo que decimos y hacemos. Es caminar por terrenos difíciles y la proeza consiste en no venderse al mejor postor. Son tiempos de extravío en los que vemos continuamente masas de gente a la deriva. Ser auténtico consiste en luchar por esforzarse en ser coherentes: significa que entre lo que uno piensa y uno hace hay una estrecha relación. La persona auténtica vive como piensa: transmite rectitud, responsabilidad, capacidad de ir contracorriente cuando el entorno se vuelve permisivo y se asoma el todo vale.

Ser auténtico es ser verdadero, tener una palabra que mantienes contra viento y marea. La persona auténtica está revestida de autoridad y es verdaderamente libre: lo que dice, lo hace porque quiere. Tiene una vida equilibrada, armónica, compensada, ecuánime: ama la verdad por encima de todo, se esfuerza porque en su interior existe el menor número de contradicciones posibles. Es una persona íntegra y autónoma, sencilla y natural, espontánea y descomplicada. La autenticidad es el secreto de alcanzar la verdad sobre uno mismo para no perder la paz en situaciones adversas.

Al elegir este Master en Matrimonio y Familia, y sobre todo al terminarlo, hemos decidido ser coherentes y apostar por la familia. Queridos compañeros: intentemos ser leales a nosotros mismos y a los contenidos del Master, a la verdad recibida. Con la



autenticidad 4 de una mano, y la lealtad de la otra iremos irremediamente a prestar un servicio a la sociedad, a brindar esperanza, a ayudar, a escuchar, a aconsejar con mucha prudencia y sin juzgar, con la certeza de que el cariño será nuestro mejor aliado. Que no se nos olvide que vamos por el camino correcto de la historia. Hemos de ser conscientes de que cada uno tiene la potencia de hacer de nuestras vidas algo transformador: mi vida, la vida de cada uno ha de cambiar, iluminar la vida de los demás. Más que conocimientos hemos acumulado un tesoro que tenemos que transmitir a nuestros compañeros de vida y de camino. Una hermosísima responsabilidad que implica una ayuda a la humanidad y un mensaje de esperanza para afrontar con paz la aventura familiar y matrimonial. Tenemos la mirada maravillosamente deformada.

No quiero terminar sin agradecer en primerísimo lugar a Dios que nos otorgó la oportunidad y la capacidad para concluir este Master; a nuestras familias, que en todo momento nos apoyaron y fueron pacientes ante nuestras ausencias. A nuestros profesores por compartir sus conocimientos y experiencia, por su cariño y disponibilidad, por su excelencia y exigencias; y a esta Universidad por albergarnos y hacernos parte de ella.

Agradezco en nombre de todos el profesionalismo de todo el personal de Secretaría y Administración, y muy especialmente a nuestra queridísima Marta, el alma del Master, que nos ha 5 acompañado en este tiempo, cada día, detrás de la computadora, siempre paciente y dispuesta: recordándonos la agenda de trabajos y exámenes, y si no llegamos animándonos, si nos caemos levantándonos, y hasta consolándonos si ha hecho falta.

Siguiendo el mensaje del Papa Francisco grabemos en nuestro corazón el ejemplo de servicio, de abnegación y de entrega auténtica que nos enseña la Sagrada Familia de Nazaret y pidámosle que nos ilumine y nos ayude en nuestra maravillosa misión de ayudar a las familias a ejercer su derecho de ser sagradas. Y a no desfallecer



Universidad
de Navarra



MÁSTER
EN MATRIMONIO
Y FAMILIA

en la lucha pues tenemos todas las armas para vencer y para cambiar el mundo, la cultura y la sociedad.

Muchas gracias!!!